

**Relaxer.**  
Vous êtes couverts.

Nous offrons une assurance auto et habitation en laquelle vous pouvez avoir confiance.

**Mitchell McConnell Insurance Ltd.**

Obtenez une soumission d'assurance instantanée, appelez : 1-800-796-2455

(506) 634-7200 | mitchellmccconnell.com  
660 Rothesay Ave, Saint John, NB

Service public d'éducation et d'information juridiques du Nouveau-Brunswick (SPEIJ-NB)

Nous offrons gratuitement des brochures et dépliants sur divers sujets en droit

Aider le public à connaître la loi

www.legal-info-legale.nb.ca | 506-453-5369

**LOTO 50/50**

Jouez chaque semaine!

1 800 453-4333 • www.fcanb.ca

# Bulletin 50+

Juin 2024 • numéro 6

Fédération des citoyen(ne)s aîné(e)s du Nouveau-Brunswick

www.fcanb.ca

## AGA 2024 La FCANB a un nouveau président (de retour)!

Le mardi 7 mai 2024, la Fédération des Citoyen(ne)s Aîné(e)s du Nouveau-Brunswick a tenu sa 56e assemblée générale annuelle. Sous la présidence de M. Percy Huntington, cette assemblée s'est déroulée à la Salle Legends du Colisée de Moncton en présence de près de 130 membres.

Shawn Crossman, maire adjoint de Moncton, a souhaité à tous et toutes une chaleureuse bienvenue dans la région. Jean-Eudes Gaudet, c.r., a discuté des testaments et procurations, ce qui a suscité de nombreuses questions de la part de la foule.

Les rapports des comités permanents dressent un portrait positif de la Fédération:

**Gestion:** Une adjointe administrative, Anne Daigle, a été embauchée à temps partiel. Elle travaille 6 heures/semaine et habituellement le mercredi. Le système téléphonique du bureau a été remplacé par VOIP et tout fonctionne bien. Quel rabais! Nous payons maintenant 125\$/mois plutôt que 521\$/mois avec Bell Aliant.

**Marketing et génération de revenus:** Le prêt Covid de 60 000\$ acquis pendant la pandémie a été remboursé avant la fin de 2023, nous permettant de conserver 20 000\$ du montant. Nous avons également demandé et reçu les Fonds de relance des services communautaires de la Croix-Rouge et du gouvernement du Canada, une subvention de 42 201,60\$. Lise avait

initialement appliqué pour 50 000\$.

**Relations gouvernementales:** Les résolutions 2023 approuvées lors de l'AGA de l'année dernière ont été envoyées au gouvernement provincial, ainsi que celles des années précédentes qui ne sont pas encore résolues. Le comité a rencontré Kathy Bockus, Ministre responsable des Aînés, le 30 août, et Bruce Fitch, Ministre de la Santé, le 7 novembre. Les rencontres ont été productives jusqu'à présent et ils étaient disposés à nous revoir. Ils ont expliqué que le processus est un peu compliqué. Lorsque nous faisons part de nos préoccupations aux ministres, ils doivent ensuite présenter nos idées à un comité, ce qui peut prendre un certain temps.

**Programmes et services:** En novembre 2022, Lise Guignard, notre gérante de bureau, avait appliqué pour un projet de 25 000\$ du programme Nouveaux Horizons pour les aînés intitulé: Rassemblements pour apprendre et socialiser. Elle a également postulé cet automne pour un autre projet Nouveaux Horizons de 19 000\$, cette fois pour : Ravigoter les Arts. Les activités de ce projet débuteront en septembre.

Louise Belliveau, comptable, a présenté un rapport financier 2023 très positif. Les affaires vont bien et nos employées, Lise Guignard et Anne Daigle, font un travail remarquable dans la gestion du bureau.

Les quatre résolutions de 2024: 1. Fournir le vaccin Shingrix à 2 doses, 2. Allocation d'impôt foncier, 3. Médicament Ozempic contre le diabète abordable et 4. Le vaccin contre le VRS (virus respiratoire syncytial) ont toutes été acceptées, avec quelques modifications de formulation.

Avant l'AGA, il n'y avait qu'un seul candidat à la présidence, Percy Huntington, qui avait accepté d'assumer un second mandat, mais dans une tournure intéressante des événements, Alphonse Dionne, ancien président de 2019 à 2022, a été nommé du plancher et il a accepté. Les délégués présents ont élu Alphonse Dionne comme président provincial pour un mandat de 2 ans.

Le conseil d'administration s'est réuni rapidement juste après la fin de l'AGA pour planifier sa première réunion officielle le 24 septembre 2024. Le nouvel exécutif, qui rejoindra Alphonse Dionne en tant que président et Percy Huntington en tant que président sortant, sera élu à ce moment-là.

Nous tenons à remercier le personnel de la salle Legends, JCB Interprétation, Sonic Image, nos bénévoles et tou(te)s les participant(e)s qui ont contribué au bon déroulement de la journée. Nous souhaitons à tou(te)s santé et bonheur pour l'année à venir!

**Suivez-nous, aimez notre page et partagez!**

« Cet article démontre que certaines de nos préoccupations évoluent dans la bonne direction. Ceci faisait partie de nos Résolutions de 2023, présentée par la 2<sup>e</sup> vice-présidente du Conseil et présidente de la zone Maple Leaf Doris Pauley, et a été discuté avec la Ministre responsable des aîné(e)s et le Ministre de la Santé lors de leurs rencontres avec notre Comité des Relations Gouvernementales. »

## Présence familiale d'Horizon - Initiative de Personnes de Soutien Désignées

La présence familiale est plus qu'un simple concept au Réseau de santé Horizon; il s'agit d'une approche fondamentale des soins de santé qui reconnaît le rôle précieux de la participation de la famille dans le parcours de santé d'un(e) patient(e). Cette pratique fondée sur des données probantes améliore non seulement le bien-être des patient(e)s, mais contribue également de manière significative à des résultats positifs en matière de santé.

Les personnes de soutien désignées (PSD) jouent un rôle fondamental dans la mise en œuvre de l'approche de présence familiale. Il s'agit de personnes identifiées par le/la patient(e) ou par son décideur suppléant (DS) pour participer aux soins du/de la patient(e) et sont considérées comme des partenaires essentiels dans les soins. Les PSD aident le/la patient(e) de diverses manières, par exemple en lui fournissant un soutien physique et/ou émotionnel, en garantissant que les modifications

apportées aux informations sur la santé sont communiquées et en offrant une aide à la prise de décision. Les PSD ont également accès aux patient(e)s 24 heures sur 24, même en cas d'épidémie, contribuant ainsi de manière significative au bien-être des patient(e)s.

Les patient(e)s sont autorisé(e)s à identifier plusieurs PSD, avec deux personnes autorisées au chevet. Des aménagements supplémentaires sont prévus pour les patient(e)s en fin de vie, permettant ainsi d'accueillir plus de personnes si l'espace le permet.

Il appartient au/à la patient(e) ou au décideur suppléant d'identifier qui seront les PSD. Une fois cela déterminé, le/la patient(e)/décideur et/ou le/la professionnel(le) de la santé sera responsable de fournir au PSD les informations nécessaires pour suivre la formation en ligne requise et de s'assurer

qu'il s'inscrit en tant que PSD avant de visiter.

Les PSD diffèrent des visiteurs sociaux à plusieurs égards. Les PSD sont des membres essentiels de l'équipe de soins de santé et doivent être formés et enregistrés, garantissant ainsi qu'ils/elles comprennent leurs rôles et responsabilités au sein du milieu de soins de santé. En revanche, les visiteurs sociaux ont une implication limitée dans les soins aux patient(e)s et sont limités aux heures de visite, sans accès pendant les épidémies.

La présence des familles et la participation des PSD au Réseau de santé Horizon reflètent un engagement envers des soins centrés sur le/la patient(e) et de meilleurs résultats en matière de santé. Pour plus d'informations ou pour devenir PSD, contactez le numéro sans frais au 1-833-625-1653.

**Sais-tu combien te coûtera ta retraite tant désirée et quelles seront les étapes pour t'y rendre?**

On a les réponses à tes questions!

Prends rendez-vous  
uni.ca/patrimoine  
1 888 359-1357

